

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan tentang tanggung jawab belajar siswa kelas X, di Sekolah Menengah Kejuruan Negeri 1 Gambut maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Tanggung jawab belajar pada siswa kelas X seluruh jurusan di SMK Negeri 1 Gambut memiliki tingkat tanggung jawab belajar yang tinggi, dengan rata-rata skor 65%. Dalam kategori tanggung jawab belajar siswa kelas X SMK Negeri 1 Gambut memiliki kriteria tinggi dengan keterangan indikator mampu melakukan tugas secara rutin tanpa diberitahu dengan persentasi tertinggi pada jurusan MM (70%), mengetahui alasan belajar dengan persentasi tertinggi pada jurusan TKRO (80,7%), tidak menyalahkan orang lain dengan persentasi tertinggi pada jurusan TKRO (68,4%), mampu menentukan pilihan kegiatan belajar dengan persentasi tertinggi pada jurusan TBSM (72,7%), adanya minat untuk belajar dengan persentasi tertinggi pada jurusan TBSM (78,4%), berkonsentrasi dalam belajar dengan persentasi tertinggi pada jurusan TKRO (69,1%), melakukan tugas sendiri dengan senang hati dengan persentasi tertinggi pada jurusan TBSM (69,1%), bisa membuat keputusan yang berbeda dengan persentasi tertinggi pada jurusan TBSM (58,2%), menghormati dan menghargai aturan sekolah dengan persentasi

tertinggi pada jurusan TBSM (79,1%), dan memiliki rasa tanggung jawab dengan prestasi belajar dengan persentasi tertinggi pada jurusan DPIB (60,2%).

2. Adapun faktor tanggung jawab belajar siswa kelas x di SMK Negeri 1 Gambut terdiri dari faktor internal dan faktor eksternal. Faktor internal yang mempengaruhi tanggung jawab belajar siswa kelas x di SMK Negeri 1 Gambut yaitu minat dan motif. Selain itu faktor eksternal yang mempengaruhi tanggung jawab siswa kelas x di SMK Negeri 1 Gambut yaitu faktor keluarga yaitu dipengaruhi oleh cara didik dan perhatian orang tua, faktor sekolah yaitu yang dipengaruhi oleh relasi guru dengan siswa dan relasi siswa dengan siswa serta keadaan fasilitas di sekolah, dan faktor masyarakat yaitu dipengaruhi oleh anggota yang berada di lingkungan tersebut atau teman bergaul.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah di uraikan sebelumnya, peneliti mengajukan saran sebagai berikut:

1. Siswa Kelas X SMK Negeri 1 Gambut mampu menjaga dan meningkatkan tanggung jawab dalam belajar untuk mengembangkan potensi dan meningkatkan prestasi baik secara akademis maupun nonakademis.

2. Guru Bimbingan Konseling SMK Negeri 1 Gambut untuk menjaga dan melakukan pengembangan terhadap tanggung jawab siswa dalam belajar agar tetap tinggi.
3. Peneliti selanjutnya dapat, mengingat berbagai keterbatasan yang ada dalam penelitian ini, kiranya perlu dilakukan penelitian sejenis yang lebih mendalam dengan tempat dan karakteristik yang berbeda dengan pengolahan waktu yang lebih baik.
4. Peneliti dapat menambah wawasan ilmu pengetahuan dan memberikan pengalaman belajar yang menumbuhkan kemampuan dan keterampilan meneliti dan juga dapat memperdalam pengetahuan tentang tanggung jawab dalam belajar.
5. Universitas Islam Negeri (UIN) Antasari Banjarmasin untuk menambah khazanah kepustakaan UIN Antasari Banjarmasin, serta Fakultas Tarbiyah dan Keguruan (khususnya). Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai pedoman atau referensi untuk penelitian berikutnya yang sejenis.